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Regionsverband Sauwald-Pramtal 

Protokoll Generalversammlung 03.03.2017 

Beginn 19.00 Uhr, Dorfwirt, 4751 Dorf an der Pram 

Anwesend/entschuldigt: lt. Anwesenheitsliste  

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Obmann Bgm. Alois Selker begrüßt zahlreiche Ehrengäste und alle Anwesenden zur 

heutigen Generalversammlung des Regionsverbandes Sauwald-Pramtal. Er stellt die 

Beschlussfähigkeit fest, da mehr als ein Drittel der Stimmberechtigten zur 

Generalversammlung anwesend ist.  

2. Rückblick 2016 und Vorschau 2017 

GF Johannes Karrer begrüßt ebenfalls alle Anwesenden. Er stellt die Tagesordnung vor und 

gibt einen Rückblick auf 2016 sowie eine Vorschau für 2017. 

Im Jahr 2016 wurden vier Projektauswahl-Sitzungen abgehalten. 17 Projekte wurden dabei 

zur Umsetzung empfohlen. 11 Projekte sind bereits genehmigt. Davon sind 4 Kleinprojekte 

und 5 Kooperationsprojekte. Die beantragten Projektkosten belaufen sich auf EUR 1.169.700 

und die vergebenen Fördermittel auf EUR 616.600. Somit sind 22 % der gesamten 

Förderbudgetmittel ausgeschöpft. 

RONJA – Jugendbeteiligungsprozess – Start dazu war im April 2016. Es wurden bereits 4 

Jugendräte regionsweit abgehalten. Ein Kernteam hat sich gebildet. Ein Kurzfilmwettbewerb 

mit höheren Schulen läuft gerade. Drei Kurzfilme sehen Sie auf Facebook. Es handelt sich 

dabei um Filme aus der Sicht von Jugendlichen – wie sehen sie die Region. 

Kinderbetreuungsnetzwerk Sauwald-Pramtal. Es wurden 16 Netzwerktreffen in 7 

Teilnetzwerken abgehalten. 6 der 7 Netzwerke starteten mit gemeinsamer 

Sommerkindergartenbetreuung bereits 2016 und/oder 2017. Fast alle (29) der 31 

Gemeinden der Region Sauwald-Pramtal sind beteiligt. Damit konnten rund 220 Kinder im 

Alter von 3 bis 10 Jahren während der Sommermonate professionell und pädagogisch 

begleitet betreut werden. 

Via Scardinga ist ein neuer Themenweg in Schärding mit erweiterter Zielgruppe – für 

Familienausflüge. Aufgrund des großen Erfolges sind weitere Stationen geplant. Das Projekt 

wurde Ende 2016 abgeschlossen. 

Bi-Wa-Na Bienenlehrpfad ist eine neue Attraktion in Freinberg. Das Projekt umfasst 10 

Stationen auf einer Länge von 3,2 km und wird für Schulgruppen aufbereitet. Die Eröffnung 

findet im September 2017 statt. 
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ARGE s´Hoiz – Wald.Holz.Wertschöpfung. Bäume lernen fliegen beim Schulprojekt 

flyingTREES. Daran beteiligen sich 200 Kinder in 11 Schulen bzw. Kindergärten. Das Projekt 

wächst weiter (Ideen, Mitglieder …) Die aktive Kerngruppe hat sich etabliert und erweitert. 

Infrastrukturaufbau Sommeroperette. Beginn und Abschluss 2016. Die Infrastruktur sichert 

die Weiterführung und Qualität der Sommeroperette. Die Bühne sowie auch die Stühle sind 

auch für andere Vereine nutzbar. 

Alle Projekte sind im neuen Projektbericht 2015-2016 ausführlich beschrieben. 

Johannes Karrer berichtet über die Vorstandsklausur im Oktober 2016 nach Mondsee. 

Die nächste Montagsakademie findet am Montag, 13. März um 19 Uhr zum Thema „Politik 

der Krise, Krise der Politik“ im FIM Andorf statt. 

Vorschau 2017: 

Eigene Projekte werden weitergeführt  

RONJA Jugendbeteiligungsprojekt – konkrete Projektideen aus den Jugendräten werden 

umgesetzt, das Kurzfilmprojekt durchgeführt. 

Ein flexibles, regionales Mobilitätskonzept soll gestartet werden. 

Die Montagsakademie wird fortgeführt. Es wird versucht, eventuell neue Austragungsorte 

dazu zu gewinnen.  

LES Änderungen werden umgesetzt 

Projektwerber beraten, begleiten, betreuen 

 

3. Bericht der RechnungsprüferIn und Rechnungsabschluss 2016 

Sabine Hingsamer und Christian Klaffenböck haben am 30. Jänner 2017 die Finanzen des 

Regionsverbandes Sauwald-Pramtal geprüft. Herr Klaffenböck liest den 

Rechnungsprüferbericht vor. 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen dazu. 

Obmann Selker stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes und der Geschäftsleitung. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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4. Budgetvoranschlag 2017 

Johannes Karrer stellt das Budget 2017 wie folgt vor. 

 

 

Der Budgetvoranschlag wird in den einzelnen Positionen vorgestellt und erläutert. 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen dazu. 

Bgm. Alois Selker bedankt sich für die Vorstellung des Budgets.  

Der Budgetvoranschlag wird einstimmig angenommen.  

5. Änderung der LES 2017 

Eine LES-Änderung 2017 wurde durch den Vorstand empfohlen. Die Kriterien sollen 

vereinfacht und gestrafft werden (von 17 auf 11 Kriterien). Einschränkungen sollen 

entschärft werden, d.h. die Generalklausel streichen. Damit soll die Ungleichbehandlung von 

Landwirt bzw. Nicht-Landwirt aufgehoben werden. In Zukunft soll es einen eigenen 

Fördersatz für eigene Projekte geben mit besonderer regionaler Bedeutung – Förderquote 

90 %. Die Details dazu wurden in enger Abstimmung mit der zuständigen Stelle im Land OÖ 

koordiniert und können gerne nachgefragt werden. 

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen dazu. 

Obmann Alois Selker stellt den Antrag auf Änderung der LES gemäß den vorgetragenen 

Punkten. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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6. Nachwahl in den Vorstand 

Alois Selker bittet DI Robert Türkis vom Land OÖ die Nachwahl in den Vorstand vor zu 

nehmen. 

DI Türkis stellt den Antrag auf eine offene Abstimmung. Der Antrag wird einstimmig 

angenommen. 

Robert Türkis liest den Wahlvorschlag der Vorstandsmitglieder und der Ersatzmitglieder vor. 

Es sind keine weiteren Wahlvorschläge eingegangen. Er stellt den Antrag die 

Vorstandsmitglieder und die Ersatzmitglieder laut Wahlvorschlag zu bestellen. Der Antrag 

wird einstimmig angenommen. 

Zusätzlich stellt er den Antrag die Funktionäre laut Wahlvorschlag separat zu bestellen. Der 

Antrag wird einstimmig angenommen. 

7. Bestellung Rechnungsprüfer 

DI Robert Türkis stellt den Antrag Frau Sabine Hingsamer aus Riedau und Herr Christian 

Klaffenböck aus Enzenkirchen erneut als Rechnungsprüfer zu bestellen. Der Antrag wird 

einstimmig angenommen. 

DI Türkis gratuliert allen Neu-Gewählten. 

Er gibt einen Einblick über den aktuellen Stand der Antragseinreichungen beim Land OÖ 

mittels eigener Präsentation. 

Obmann Alois Selker bedankt sich bei DI Robert Türkis für die Durchführung der Neuwahlen. 

8. Allfälliges 

NR August Wöginger begrüßt alle Anwesenden mit Worten über gut funktionierende 

Kinderbetreuung, steigende Beschäftigungszahlen, etc. in der Region. Unsere Zukunft kann 

nur in der Zusammenarbeit liegen. 

Keine weiteren Wortmeldungen. 

Es folgt der Vortrag von Christina Endmayer aus St. Marienkirchen – Bundes- und 

Landessiegerin beim Jugendredewettbewerb. 

Jugend in der Region 

Die junge, sympathische St. Marienkirchenerin begeistert das Publikum mit ihrem 

humorvollen und gleichzeitig auch berührenden Beitrag über Jugend in der Region. 

Obmann Alois Selker bedankt sich bei Christina Endmayer ganz herzlich. Er bedankt sich für 

die Teilnahme an der heutigen Generalversammlung und bei den KollegInnen im PAG für die 

gute Zusammenarbeit und beschließt die heutige Generalversammlung um 21 Uhr. 
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Protokoll: Renate Höllinger 

 

                           

   

   

Obmann Bgm. Alois Selker                             Obmann-Stv. Bgm. Herbert Strasser 


